
Премьер-министр Дмитрий Медведев дал 
интервью пяти отечественным телеканалам. 
За полтора часа глава правительства ответил 
на несколько десятков вопросов, касающихся 
политической, экономической и обществен-
ной жизни страны, громких коррупционных 
дел и своих планов на будущее.

С 
ведущими Первого канала, ВГТРК, НТВ, РЕН 
ТВ и «Дождя» глава правительства встретился 
в прямом эфире уже второй раз в 

этом году. Первый «Разговор с Дмитри-
ем Медведевым» в таком формате и со-
ставе состоялся в апреле, на исходе его 
президентского срока, итоги которого и 
подводили тогда.

На этот раз Дмитрий Медведев отве-
чал на вопросы журналистов в статусе 
главы правительства. «Я доволен тем, 
как сложилась моя жизнь, доволен той 
работой, которой я занимаюсь, потому 
что это очень интересная, очень важная работа», – 
заявил он.

Несмотря на новую должность Медведева, к теме 
его президентства возвращались не раз. Причем не 
только оценивали эффект от политической рефор-
мы, предложенной им в первой половине года, но и 
спрашивали о перспективах возвращения в Кремль 
в будущем. Премьер снова подтвердил, что при 
определенных условиях не исключает возможности 
своего участия в выборах главы государства.

– Это будет связано, во-первых, с моими личными 
желаниями в конкретный момент. Я никаких годов 
не называл, обращаю внимание, – подчеркнул 
Медведев. – И, что еще гораздо важнее, – с пред-
ставлениями людей, хотят ли они этого.

Именно этим глава правительства объясняет при-
нятое решение не баллотироваться на второй прези-
дентский срок, а выдвинуть кандидатом Владимира 
Путина. «В определенной политической ситуации у 
Владимира Путина были лучшие шансы для избра-
ния президентом нашей страны. Он этого избрания 
добился. Я считаю, что это хорошо», – подчеркнул 
премьер-министр.

Мы приводим выдержки из того, что сказал 
Дмитрий Медведев.

Об ошибках  
в пенсионной реформе

«Сама по себе идея о создании системы на-
копительной части пенсии была нормальная, но 
прогнозы, на которые опирались, не оправдались. 
Когда мы посчитали, оказалось, что граждане до 
1967 года рождения, чьи пенсии не будут включать 
накопительный элемент, выходя на пенсию, ста-
нут получать примерно на 15 процентов больше, 

чем родившиеся в последующие годы. 
Иными словами, пенсии трудовые с на-
копительным элементом меньше, чем 
распределительные. Зачем тогда нака-
пливали?! Это нужно поправить. Мы не 
отвергаем саму накопительную систему, 
она должна остаться в отношении тех 
прав пенсионеров, которые возникли и 
существуют, и в отношении тех, кто по-
считает, что для него лучше сохранить 
свои права в прежней системе. Я бы по-

советовал каждому подсчитать это на бумажке».

Об экс-министре обороны
«Вы считаете, что если человека начинают позо-

рить по телевидению, его обязательно надо сажать? 
Презумпции невиновности никто не отменял. Идет 
следствие. Окончательное решение принимает суд. 
Сердюков как министр работал весьма эффективно. 
Начались долгожданные и очень сложные преобра-
зования в армии. Такая реформа требует воли, если 
ее нет, все между пальцами растечется...»

О коррупционных скандалах
«Пока разговоры о коррупции или воровстве в 

том или ином ведомстве не воплотятся в совокуп-
ность данных, добытых процессуально верным 
путем, нельзя даже рассказывать об этом, потому 
что мы так можем замарать всю госслужбу. Ни-
какая борьба с коррупцией не должна сводиться 
к преследованию должностных лиц и вообще 
чиновников как класса. В противном случае 
это создаст ощущение, что все, кто работает на 
госслужбе, нечисты на руку, воры и им нельзя 
доверять. Это было бы абсолютной неправдой... 

Нельзя всех мазать одной краской. Но какие-то 
репутационные потери (власти. – Прим. ред.) 
надо понести. Нельзя вечно говорить, что мы 
белые и пушистые. Если есть факты, лучше их 
предъявить, лучше быть честными».

О весомых штрафах
«Я не поддерживаю возврата к разрешению 

какого-то количества промилле и считаю, что это 
пока не для нашей страны. Точно так же, как и 
владение оружием. Про кефир – это разговоры 
для простачков, которые часто ведутся людьми, 
выступающими в защиту алкогольных концернов. 
Ни кефир, ни капли, ни употребление пищевых 
продуктов не влияет на алкотестер. Я не настаиваю 
на том, чтобы штраф (за вождение в пьяном виде. – 
Прим. ред.) был такой (500 тысяч рублей. – Прим. 
ред.). Но он должен быть весомым, чтобы отбить 
желание садиться за руль пьяным».

Об антитабачном законе
«Лоббизм есть всегда, и было бы бессмысленно 

говорить, что его нет в нашем парламенте, мы не 
стерильны. Закон будет принят, никуда они (депута-
ты. – Прим. ред.) не денутся. Табачное лобби – это, 
конечно, сильные ребята, но не всесильные. Прави-
тельство сильнее! Меры нужны экстраординарные, 
но не хамские. Мы боремся не с курильщиками, 
а с этой привычкой. Любая борьба, в том числе с 
пьянством, должна быть цивилизованной, она не 
должна унижать. Мы это делаем ради людей, а не 
своих идеалов».

Об оппозиции и Сергее Удальцове
«Самое главное – чтобы лидеры политических 

партий были ответственными политиками... Вот 
вы упомянули Удальцова. Мне кажется, что если 
он реально представляет левую идею, то он должен 
заниматься не тем, что науськивать своих сторон-
ников и нарушать закон о митингах, а добиваться 
своих целей конституционным образом».

О конце света и о себе
«Я не верю в конец света, во всяком случае в этом 

году. Конца света не будет, но будет новый год» 

Политика. Обществовторник 11 декабря 2012 года magmetall.ru

   Власть портит человека, а безвластие – людей. Александр Брежнев
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дмитрий медведев 
снова подтвердил,  
что при определенных 
условиях не исключает 
возможности своего 
участия в выборах 
главы государства

Неэтичная инициатива
 вдохновение

Николай Дроздов  
сочинил рэп  
Николай Дроздов написал рэп про полет Владимира 
Путина со стерхами. Ведущего программы «В мире 
животных» впечатлило внимание президента к про-
грамме восстановления популяции птиц.

«Я сочинил та-
кую песню в сти-
ле рэп, первую 
песню в стиле 
рэп, и исполнил 
ее в одном из по-
здравлений его с 
60-летием. На-
деюсь, он смог 
это увидеть. По 
крайней мере, 
молодые ребята, 
которые даже не думали, что я могу рэпом петь, были в 
восторге», – сказал он. Дроздов отметил, что программа 
по восстановлению популяции стерхов была разработана 
еще в 1970-х годах, но реализовывалась неэффективно. 
По мнению ведущего, участие Владимира Путина в 
полете со стерхами показывает серьезное отношение в 
России к экологическим проблемам.

«То, что президент участвовал в одной из таких про-
грамм, показывает отношение общества к экологии. Я 
считаю, его поступок общественно значим. Ему удалось 
поднять эту стаю, и она за ним последовала. Все раз-
говоры о том, что они не полетели… Как раз куда надо 
они и полетели. Он же не может сопровождать их всю 
дорогу. Он подал пример, как положено президенту, и за 
ним последовали», – подытожил телеведущий.

Прокремлевское молодежное движение «Рос-
сия молодая» и ее лидер, член Общественной 
палаты РФ Максим Мищенко (ранее был депута-
том Госдумы) предлагают сократить бюджетные 
расходы на тяжелобольных ради качественной 
медицины для большинства россиян. 

К
ак рассказал сам молодежный лидер в интервью 
газете «Известия», он предлагает ввести «чет-
кое ранжирование государственных средств» 

по тяжести болезни пациентов.
– Есть десять человек, которым можно помочь, они 

лежат и ждут скорую помощь. А есть один человек, 
больной раком. И мы расходуем деньги на продление 
его жизни, при этом обделяя людей, которых можно 
быстро вернуть в строй. В этом парадокс ситуации: 
гуманизм является мнимым. Конечно, мы не можем 
пройти мимо умирающего человека с раковой болез-
нью, но мы его все равно потеряем, он умрет, а мы не 
поможем десяти здоровым.

«Россия молодая» предлагает в первую 
очередь выделять средства на медицину, 
которая «касается всех», – профилактику, 
поликлиники, амбулаторию, акушерство, 
родовспоможение.

– А для сверхдорогих и сверхтяжелых 
должен быть механизм сбора денег, спон-
сорства, благотворительности, потому 
что ни одна экономика этого не потянет, 
– считает Мищенко.

По его мнению, в этом вопросе можно брать при-

мер с английской 
системы здравоох-
ранения.

– Англичане го-
ворят: «Все, деньги 
закончились, при-
ходите, когда они 
снова появятся». 
Мы же говорим: 
«Да, заходите, мы 
сделаем вид, что вас 
вылечим, денег нет, 
но зато мы вас обма-

нем». Лучше сказать человеку правду, чем водить его 
за нос, – заявил Мищенко.

Положительные примеры он видит и в амери-
канской системе. Американцы говорят крупным 
фармпроизводителям: мы вам даем долю рынка, но 
будьте добры выпускать лекарства для орфанных 

(редких) заболеваний, а у нас на это тратят 
колоссальные деньги из федерального 
бюджета.

Общественник также предлагает госу-
дарству частично отказаться от оплаты 
лечения болезней, появившихся в ре-
зультате «длительного наплевательского 
отношения к своему здоровью».

– Человек всю жизнь пил, курил, вел 
распутный образ жизни, а потом приходит 

и государству говорит: лечите мне венерические за-
болевания за счет налогоплательщиков. Тут давайте 

думать: 50 на 50, 70 на 30, может, сделать более вы-
сокую страховку для людей, которые курят и пьют, 
– считает он.

Напомним, что в 2011 году расходы на здравоохра-
нение в России составили около двух трлн. рублей, 
или 3,8 процента ВВП. Для сравнения: в странах ЕС 
на медицину тратят шесть процентов ВВП, отмечает 
председатель правления ассоциации медицинских 
обществ по качеству Гузель Улумбекова.

Медицинское сообщество не разделяет революци-
онные предложения Мищенко.

– Я не знаю, насколько этично делать такие заяв-
ления. Жизнь каждого человека имеет одинаковую 
ценность, – рассказал заместитель председателя 
профсоюза работников здравоохранения Михаил 
Андрочников. – Цены жизни нет, вне зависимости 
от того, кто вы и чем болеете. Надо выделять столько 
денег, чтобы была обеспечена помощь всем.

– Это маргинальное мнение – так оценивает идею 
Мищенко завкафедрой онкологии института им. П. 
Герцена Игорь Решетов. – Все усилия должны быть 
направлены на выявление начального заболевания, 
вне зависимости от того, сердце это или онкология. 
Лечение начального процесса всегда дешевле и эф-
фективнее.

Максим Мищенко обещает выступить со своей 
инициативой на слушаниях в Общественной палате 
РФ, посвященных платным медицинским услугам. 
Если идея будет одобрена его коллегами, то, по за-
мыслу молодежного лидера, она будет отправлена из 
Общественной палаты в Минздрав 

 вЗгляд

Митинг  
со знаменем СССР
ВячеСлаВ ГутникОВ,
юрист

На субботний митинг у курантов, где уже начали возво-
дить новогоднюю елку, собралось около трехсот магни-
тогорцев разных возрастов. Были и пенсионеры. 

Стариков больше всех волнуют проблемы ЖКХ, а также 
растущие цены на продукты питания. Люди старшего по-
коления, отдавшие всю жизнь производству, чувствуют себя 
обманутыми. Они ждут от кого угодно волшебных слов, чтобы 
их проблемы исчезли.

На митинге сообщили, какое реально количество населе-
ния Россия потеряла за двадцать с лишним лет. Рассказали, 
что тарифы ЖКХ и цены на продукты питания, как жернова, 
перемалывают малоимущих. Разъяснили, что есть непосред-
ственное управление как способ управления домом. Дома, 
вставшие на путь непосредственного управления, в новом году 
ждут большие сюрпризы.

Не обошлось без казусов. Один дедок пытался узнать у ве-
дущего митинга, кто входит в оргкомитет митинга поименно. 
В ответ услышал: «Назовите и вы свои данные...» После чего 
любопытный дедок прямо-таки «растаял в воздухе». Вот какие 
кудесники ходят на митинги, работая вместо агентов тайной 
полиции.

Митинг длился около часа при легком снегопаде. Ведущий 
спросил у народа: «Не замерзли?» Было минус пять, но для 
уральцев настоящие температуры начинаются ниже. У боль-
шинства было боевое настроение, хотя выступавших предупре-
дили – говорить без экстремизма. В центре митинга реяло 
красное знамя с серпом и молотом, то есть флаг СССР.

Умеющих говорить по существу и внятно было не так много. 
Аудитория плохо слушала политические выступления, если 
они касались общих тем, известных всем. Однако негативная 
оценка сложившейся ситуации требовала конкретных пред-
ложений.

Ведущий напомнил, что во все переломные исторические 
времена россияне всех национальностей выходили из кризи-
са сообща. Коллективизм – наш спасательный круг в океане 
жизни.

 добровольцы

Мирный пикет
илья мОСкОВец

В Москве, наверное, уже привыкли к подобному – там 
митинги, пикеты, демонстрации проводят по любому 
поводу и без. В относительно спокойном Магнитогорске 
решили не отставать от столичных жителей.

Собралось восемь человек, растянули нескольких плакатов, 
стали раздавать прохожим листовки «Геноцид русов. Почему это 
замалчивается столетиями?» и назвали это мирным пикетом.

Пикет организовала местная ячейка русского общественного 
движения «Возрождение. Золотой век». Есть у нас, оказы-
вается, такая организация, которая – по словам участников 
– объединяет людей, считающих, что Родина в опасности. А 
чтобы спасти ее, активисты готовы добровольно защищать и 
возрождать Русь и русский народ. Довольно странно услышать 
подобные заявления в нашем многонациональном городе. На 
что пикетчики ответили: мол, мы имеем в виду не конкретно 
русских, а русов – а под ними подразумеваются все славяне – 
украинцы, белорусы, поляки, чехи. А еще мы защищаем малые 
коренные народы – чувашей, татар, башкир, хантов, чукчей – в 
общем, всех тех, кто испокон веков жил и, к счастью, живет 
в нашей стране.

Что конкретно имели в виду организаторы под геноцидом? 
Оказывается, отказ от насилия, убийств, от вредных привычек, 
воспрепятствование распространению наркотиков и продуктов, 
в которых содержится генно-модифицированная органика и, 
наконец, запрет на ЕГЭ. А то, что общественники выражают 
все это в форме пикета, – нормально. Главное – донести свою 
мысль до людей.

 украина

Налог на русские песни
Депутат Львовского областного совета Украины от нацио-
налистической партии Ирина Фарион предложила ввести 
в стране налог на исполнение песен на русском языке.

«Насколько мне известно, во Франции и Швейцарии суще-
ствует налог на чужую песню и чужой язык. Хочешь, чтобы он 
присутствовал, – заплати деньги, и из этих денег моя культура 
будет развиваться. Нечто подобное имеет смысл вводить в 
Украине… Хочешь исполнять песни на русском языке – нет 
проблем», – заявила Фарион.

Ирина Фарион ранее уже делала резкие заявления по поводу 
использования русского языка на Украине.
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